久慈川だより

久慈川緊急治水対策プロジェクトに盛り込まれた河川対策

の進捗やソフト対策の検討状況をお知らせします

^{令和3年2月} 第8号



編集・発行 国土交通省 常陸河川国道事務所 国土交通省 久慈川緊急治水対策河川事務所

工事の進捗

竹瓦地区(東海村)



◀ 令和3年1月撮影(土砂掘削施工中)

令和2年10月撮影 ▼ (着工前)



竹瓦地区では樹木の伐採を行った上で、 河道の掘削(河川敷部分の土砂を掘っています)を進めています。これにより、 洪水の際の川の水位を低く抑え、氾濫や 堤防決壊を防止する効果が期待されます。

◀ 令和3年1月撮影(築堤盛土施工中)

令和2年10月撮影



家和楽地区では、既存の堤防を高くする ため、堤防付近の樹木を伐採し、土を盛 り立て、ブロック張り工事を進めていま す。これにより、洪水の際の川の水を安 全に流すことが可能となります。

和楽地区

北

Ħ

気

X

地町

家へ



◆ 令和3年1月撮影(L型擁壁施工中)

令和2年10月撮影 ▼ (着工前)



北田気地区では既存の堤防を高くするため、転落防止柵や桜の木を取り除き、ブロック張り工事を進め、さらに敷地内で堤防の高さを確保できるようコンクリート製の堤防設置を進めています。

伐採木の無償配布を行いました!

昨年から常陸大宮市家和楽地先で進めている堤防整備工事において、河川敷で伐採した樹木の無償配布を呼びかけたところ、たくさんのみなさんから応募があり、約500本全てを提供することができました。今後も伐採木が発生した場合は、資源の有効活用と処分費用の縮減のため、無償配布を行ってまいります。



設計内容の説明について(今後の予定)

昨年11月発行の久慈川だより第5号において、令和3年2月~3月に順次開始する予定としていましたが、新型コロナウイルスの感染が拡大し、1月から県独自の緊急事態宣言が発令されたことも踏まえ、設計内容の説明開始時期、説明会の開催手法については、市町や区長様と相談のうえ、お知らせいたします。



建設現場の新型コロナウイルス対策

- ・新型コロナの感染者数の増加により、茨城県では、1月15日に県独自の緊急 事態宣言(1月18日~2月7日)が発令されています。
- 新型コロナウィルス感染症対策の基本的対処方針では、河川や道路などの公物管理や公共工事などは、事業継続が要請されており、当所の各現場では感染予防対策を徹底した上で工事を継続しています。
- ・また、業務については、受注企業の多くが1都3県にあるため、打合せはリモートで実施しています。
- ・久慈川緊急治水対策河川事務所では、感染防止対策として「3密」の回避、換気の徹底を図るとともに、入室の際には検温、手指の消毒と「いばらきアマビエちゃん」の登録をお願いしています。



朝礼時の検温状況 (北田気地区築堤護岸工事)



執務室入口

「遠隔臨場」で効率アップと接触を回避!

建設工事は品質を確保するため、監督職員等が工事に用いる主要な材料や施工の段階を現地で確認していますが、 渋滞や他工事の確認に時間を要した場合は待ち時間が発生し、作業効率が低下します。さらにコロナ禍では、できる限り人との接触機会を減らすことが有効でもあります。そこで、ウェアラブルカメラ等による映像と音声の双方向通信を使用して現地の確認を行う「遠隔臨場」を進めています。久慈川の竹瓦地区の工事では遠隔臨場で効率よく確認を行い、品質の確保に努めています。





感謝状を贈呈しました

R1久慈川富岡地区堤防緊急本復旧工事を施工した(株)岡部工務店に、1月27日岡部工務店本社にて常陸河川国道事務所長の原田より岡部社長へ感謝状を贈呈しました。

本工事は、令和元年東日本台風によって、久慈川の茨城県常陸大宮市富岡地 先(左岸25.5k付近)で決壊した堤防約390mのうち下流側220mの本復旧を 行う工事で、決壊直後に実施した応急復旧堤防を引き継ぎ、本格復旧堤防の施 工を緊急的に対応していただいたことに対し感謝の意を表しました。なお、そ の他の区間の堤防復旧に関しましては、令和元年11月26日に感謝状を贈呈し ています。



左が岡部社長

プロジェクトに関するお問い合わせはこちらです



国土交通省 関東地方整備局 久慈川緊急治水対策河川事務所 TEL:0294-72-1151



〒313-0015 茨城県常陸太田市 木崎一町700-1

久慈川緊急治水対策河川事務所



国土交通省 関東地方整備局 常陸河川国道事務所 調査第一課 TEL:029-240-4069



〒310-0851 茨城県水戸市 千波町1962-2